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Lh año más;la sección de Cultura de
~iejoras del Valle organiz6 en Tur én
el acto conmemorativo del "OlA DEL LIBRO".

En primer lugar pronunció -una amena y
documentada charla el director del Colegio P6blico
de Urbies,José Luis Chillón Fern~ndez.

A continuación fueron leídos,
por sus autores, los trabajos premiados en
el concurso provincial da redacción.

Finalmenta,fueron entregados
los premios y sorteo de libros entre los
asistentes al acto.

El jurado calificador del concurso de redac-
ción,concedió los siguientes premios:

Categoría Infantil.-lQ.-Carmen marla Conejo
de La Hueria (Urbi~s

2Q.~Susana Fdez. Fdez,C/ de Urbiés.
3º.-Cavid González García,C/ de Urbiés.

C L ia~egorla de 10-11 años:
lQ.-5ilvia Glez.Rguez,C/Ntra.5ra.de Covadonga de Turón

2Q.-Tamara Panca Gutiérrez,C/.Ntra.Sra.de Covadonga.3Q.-Teresa Rguez.Moreno Vega Guce=
Categoría de 12-13 años: lº.-Cecilia María Barbosa, C/ Vega Guceo.2Q.-Cesar' Antonio

Gómez del C/Villapendi y 3º.-Je56s Danáe l,C/!\niccto Sola.
accesits :C:avidLlaneza Alvarez, C/Villapendi y Ltsaso Legarreta Silva,C/Covadonga.~ ~ CONTINU4, .. _
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Acto poétccen Turón .
de homenaje a
Antonio Machado
• Mieres. - Con motivo de la
e~trada de la primavera, la sec-
clan de cultura de Mejoras del
Valle de Turón, celebró en su se-
de social un acto poético dedica- -
do a Antonio Machado con motivo
del cumplimiento de los 50 años
de su muerte y donde además de
la lectura de los poemas galardo-
nados en el certamen escolar .
convocado a tal fin por Méjoras
del Valle, se procedió a la entrega
de los premios. El jurado califica-
dor del concurso escolar de re-
dacción acordó conceder el má-
xim~ galardón ,en la categoríaju-
venll A a Ramon Cortina Femán-
dez ~el colegio Santiago Apóstol
de Mleres; en la juvenil B el primer
premio le correspondió a Lorena
Carbajo González del mismoco-
legio; categoria juvenil C a Silvia
Gónzález Roar'íguez"del corégio'

.~a ?alle de Turón y en la catego-
na Infantil el ganador fue Secun-
dino Rodríguez González del co-
legio público de Urbiés.

Misael Femández Porrón

.cOLpresidente de la ·comi-

.'jión n{Y:¡jCiP3"l deCul tura,
~nunció a los medios de
comunicaci6n, el día 6de
mayo,89,que se Van a lle-
Var a cabo,en el próximo
.oto.f.'io,la.~cubrLc í.én - de .la-....
cancha deportiv~ anexa a
la Casa de la Juventud de
-Turón.
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Actividades de la
AsOciación Mejoras-
del Valle de Turón .
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• Mieres. - Los cursillos de
socorrismo y de tenis, la exposi-
ción del 37 certamen internacional
de fotografía convocados por la
Caja de Ahorros de Asturias y las
actuaciones del Coro Minero in-
tegrado en la asociación turonesa
son las actividades previstas por
Mejoras del.Valle para los próxi-
mos meses. Los cursillos de so-
corrismo con inscripción .total-
mente gratuita darán comieqf.o el
martes, en tanto que el de tenis lo
hará hoy sábado y la exposición
de fotografía estará abíertajíesde
el 22 al 28 de mayo. En cuanto a
las actuaciones del coro :minero-
de Mejoras del Vall~;jQ1íará des- ,
de hoy y hasta el domIngo en To-
ledo y otras poblaciones de la
provincia de Madrid, y durante el
verano participará en las quintas
jornadas corales galaico-astures,
y hacá.una.qira.de.diez oías. pocel
Levante español. para después
participar en el certamen nacional
de Torrevieja Y.en el certamen in-
ternacional de Alava.



. El director, -después de ha-
cer hincapié que este suceso era

t\: :algo con lo que no contaba jamás
'-liI~""'-i.;~·;.3 por la gran colaboración y dedica-

!' ción del pueblo para mantenerlo
. en perfecto estado-. aseguró que

es prácncarnente imposible que
los autores del incendio fuesen
escolares de la zona. Mas adelan-
te, .hondamente preocupado por
la inseguridad con que se vive úl-
timamente en Villapendi y comar-
ca, dijo que "los delincuentes
entraron por una ventana de la
parte de atrás que comunica con ..
la sala donde prendieron fuego y
lo más curioso es que no se lleva-
ron nada de valor". Esta circuns-

. .
. -Effiumo, debido a las grandes'

llamas; se propagó por todo el
centro dejando todas las paredes
y techos negros. La sala de pro-
fesores también se vio afectada
por el fuego y varías puertas, me-
sas y sillas quedaron destruidas
por el fuego.

En el dia de ayer, los alumnos
se reincorporaron a clase des-
pués de no haber podido hacerlo
el martes, si bien el director del
centro para evitar posibles peli-
gros trasladó los alumnos de pri-
mero que asisten al aula que re-
sultó afectada en el suelo a otra

; dependencia.

• Mier.es. - El fuego int~· ..
nado-en las-dependencias interio-
res del colegio público de Villa-
pendi, que provocó importantes
daños, y los .continuos robos en
las casas del pueblo han creado
un clima dJ malestar e inquietud
entre todos los ciudadanos, quie-
nes reivindican la aplicación in-
medlata de las medidas de segu-
ridad ·para poner fin a estos atro-
-pellos y que vuelva la tranquilidad
a la comarca.

"Represeñtantes de la comu-
nidad vecinal de Villapendi están
decididos a forrrnv,patrullas con el
objeto se "terminar -señalaron-
con esas bandas de jóvenes
gamberros cuya única intención
es destruir y sembrar el temor
entre la población".

El siniestro intencionado en el
colegio publico que se produjo
sobre las 9 de la noche flle'sofo-

'cado por los bomberos de Mieres •
que contaron con la ayuda de to-

El director, -quien estaba
acompañado de la concejala res-
ponsable de Educación, Marta Ol-
vido Iglesias-, mantuvo el martes

i una reunión 'con el director pro-
vincial de Educación y Ciencia,
José Luis Montes, quien asumió
la realización de las obras de re-
paración con carácter de urgencia
y además el reponer el material
destruido.

El director del centro escolar y
dos los vecinos de Villapendi. El -' la junta directiva de la asociación
fuego que se produjo co.n mayo~ de vecinos, pese a reconocer que
intensidad en la parte baja afecto era muy difícil determinar la pérdi-
sobremanera a unasala que que-. da económica, subrayaron que
dó destrozad~r completo y "dado que es necesario renovar
que incluso provocó la caida de en toda la planta la instalación
una parte del techo del aula situa- eléctrica, colocar puertas, pintar
da encima y en la zona contigua. todo el centro en el interior y

A.J~~~~~~!!§:::!:!!!'=-,.I!!!_~--~h~i~~T~Pea¡u~ü~~~~~:~~!~~:-
rios millones de pesetas"., . S

UiVoz de Astuna
".. 4 de mayo de 1989Juffil.e,S..!

tanCía, asi como el haberse en-
coptrado una botella de gasolina.
que presumiblemente utilizaron
como carburante. determina se-
gún el director y los representan-

. tes vecinales que "fue un grupo
-de jóvenes cuya única intención
es destruir".

Esta hipótesis está asumida
dé forma general~p.tíe el vecinda-
rio. Los habitantes manifestaron

.-Que "trataron de hacerla también
-·'ell la otra parte de la escuela,
. donde penetraron por una pe-

queña ventana de atrás, pero las
revistas y periódicos no prendie-
ron bien y el fuego se apagó por
si mismo sin causar daños".

Los vecinos de VilJapendi que
estuvieron presentes en el mo-
mento de la extinción del incendio,
hecho que en principio causó la
lógica alarma,' destacaron que
"cuando casi,.1lAb",/llOS apaga-
do, vimos a gente correr en el
c_amp-º_º-~ .!yt~~Ld~J _I~!.?_~!-I__
después nos enteramos que
también les habian quemado a
los dee0rtistas la ropa en el ves-
tu~;PPr tanto creemos que
despues de provocar en el cole-
gioelfúego,lo hicieron allí".
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El próximo mE?sse celebra el tradicional certamen dedicado al queso

La juventud toma el relevo en
Urbiés para fabricar «el picón»

Urbies, A. GANCEDO
La juventud ha decidido to-

mar el relevo en Urbiés para la
fabricación de su característico
queso picón y el próximo día 4
de junio tendrá lugar una nue-
va demostración de este pro-
ducto, de la mano de la asocia-
ción vecinal, que tal como ase-
gura su presidente Alberto
Herrero, «necesita un impulso
y el máximo auge con el fin de
que Asturias también lo conoz-
ca y logremos la total recupera-
ción de esas formas artesanas»,

Pero, realmente, los protago-
nistas de la edición de 1989
pueden ser Isolina Gutiérrez y
Ramón G. Cuello, jóvenes ron-
dando los 25 años, ella emplea-
da de hosteleria en el popular
establecimiento de Casa Nando
y él minero del pozo «Santa
Bárbara» de Hunosa, ambos
solteros, quienes, con el naci-
miento de este año, decidieron
coger el testigo de Dominica y
Manolo, ese ejemplar matrimo-
nio de Urbiés que durante mu-
cho tiempo mantuvo-en alto la
antorcha de la fabricación.

-¿Cómo se elabora el queso
de Urbiés?

-'Tiene un proceso muy lar-
go y se inicia allá por octubre
con leche fresca que se templa
para que cuaje. Se le saca el
suero y, tras escurrirlo bien, pe-
riódicamente se le va removien-
do siempre con el cuarto men-
guante de la luna, metido en
barreños de madera de «fayao
de carbayu» y, en su defecto, en
recipientes de porcelana o ba-
rro. El queso se hace solo Yúni-'
camente se le añade sal en el úl-

Ramón G. Cuello.
timo menguante, por lo que
suele asegurarse que no lleva
colorantes ni conservantes. Al
final sale un queso de color cre-
.ma, picante, y de un sabor muy
agradable al paladar.

-El certamen acaba de na-
cer, a través de la asociación
vecinal y con el apoyo del
Ayuntamiento. ¿Qué calidad y
cantidad ofrecerá este año?

-Sabemos que hay unas
cuantas familias de Urbiés dis-
puestas a participar. La calidad
puede ser muy buena porque el
año se prestó a ello; en cuanto
a la cantidad, a lo mejor sobre-
pasamos los ciento cincuenta
kilos. Nosotros tenemos prepa-
rados unos veintiuno.

-Urbiés es un pueblo que

Isolina Gutiérrez.
intenta salir del anonimato y
buscar vías de promocionar los
distintos aspectos de su peculiar
característica, dentro del marco
turístico. ¿Qué'puede aportasel
certamen 'del queso?

-Lo ideal sería sacar ;Ia': d"i-
nominación de origenpara que
nadie pueda aparecer por aquí
y marcharse con ello. De todas
formas, a través de la convoca-
toria, quizá se consiga que este
tradicional modo de fabricarlo
se convierta en un compleméii- '
to para las economías del pue-
blo, dependientes de la minería,-
de jubilados y un poco de gana-
dería y agricultura. Turística-
mente, entendemos que puede
ser un aliciente más de esta ruta,

, ya bastante conocida».



La localidad de Urbiés, a tra-
vés de su asociación vecinal, que
acaba de estrenar nuevo presiden-
te en la persona del vigilante jubi-
lado del pozo «Santa Bárbara»
de Hunosa Alberto Herrero, pre-

, tende recuperar el museo de la
«mina-imagen», ubicado en el
promontorio más elevado del alto
de La Colladiella, punto de la
reunión de comunicaciones de
tres concejos mineros, pertene-
cientes a las cuencas del Nalón y
Caudal, tal es el caso de Langreo,
San Martín del Rey Aurelio y
Mieres.

«Si esta ruta, desde lo más bajo
del valle de Turón», dice el nuevo
dirigente, «tiene posibilidades tu-
rísticas hemos de conseguir que
manifiestos como el "museo-ima-
gen" de la mina y el monumento
al minero en la bifurcación de los
concejos se conserven en perfecto
estado para que el primero pueda
ser visitado y el segundo constitu-
ya un atractivo más de este in-
comparable paraje. Estamos ha-
ciendo gestiones con la Conseje-
ría de Industria y Turismo a fin tII~~II!""'II""'r.2!!'''r"''IIIII!"I!''''''''''~'''''I''''I!!'''ri''lIC~r'''III'-;''-'::::"''I~r
de lograr las ayudas necesarias
que permitan restaurar el interior ,.~";iiillI.3I.~-.jillL.lIa:",;¡¡~~",,¡a•••IIWi";"C..3"'''a.;_~
minero y esperamos la colabora- que siempre supuso algo muy es- luchar para conseguir su réaper-
ción de Hunosa, vista la vincula- pedal y aceptado por todo el tura y nostros estamosdispuestos
ción que tiene con esta zona». mundo. De' ahí que sigamos in- a poner nuestro grano de arena».

Lo cierto es que el museo, tentando las ayudas oportunas Al parecer el principal proble-
construido en su día por la ern- para ese fin. En ello está empeña- ma que presenta la «mina-Una-
presa pública y entregado a un da nuestra asociación». gen» es su hundimiento interior,
patronato de Urbiés, constituyó, Precisamente dentro de poco cuya reparación exige-el trabajo
a lo largo de bastantes años, un más de un mes, el 11 de junio, el de expertos en este tipo de explo-
punto de cita y un aliciente para alto de La Colladiella será punto taciones,enuna palabra, mineros
los muchos visitantes que se acer- de reunión de unos dos mil rnon- avezados arecuperar-derrabes y

.
~,.po,P;nuepocaryeanqdUoC'~e()n'~,"!s"ar1ID",~p'·lesJ;;~l~::~,"nn.:,.tañcros, convocados por el grupo desprendimientos. Por lo tanto,
t • •.••••._ San Bernardo de Turón, por es' peligroso que se" metan allí
ciones, más que nada por el ,".1andato de la, ~ederación Astu- otras person~s o trabajadores no
abandono a que se vio sujeto, y nana,¡,~~. ,~~tlV.o;.,~~:;' la :n~~~,:~,~O~\!l~,(~dR~ •.il~t;'~wde la-
hoy puede decirse que se encuen- anual .dé este colectivo. 'Para An-, bor. Dé ahi lasoliCltud'a'Hunosa
tra en unas condiciones lamenta- gel.FemándezOrtega, uno delos para que ,preste'sücolabOrnción.

~~~~C~i~~i~~~ s~~~:a~bbé~I~~3~~j~~fil~~~t2frF~~~;;:\~~~~~~~~l~~~~~SiJ~
diella, convocatoria veraniega de la «mina-imagen» es íncom- interior, como martillos de picar

ue reunió en este escenario de prensible. «Son muchos los gru- e incluso losmuñecosque simula-
ontaña a gentes de ambas cuen- pos de escolares»,' asegura, «que ban las figuras de los 'hombres
- mineras, con diversos actos. y si: acercan hasta este rincón con que laboran en d,suosuelo astu-

~ lía participación. el deseo de conocer una mina por nano. Detodás'forinas',según
.lnáuáeblcmcntc», añade AJ- dentro, tal como ]a representaba fuentes autorizadas, no todoestá

Herrero, «se impone hacer con 'anterioridad y perfectamente perdido, ysecreequees-posíbfe
. . o esfuerzo para que el museo, viéndose obligados a un plan derestauraciónquede-

G va con la, fuerza de an- regresar sin haber cumplido ese vuelva al alto deLa Colladiella
decir, lograr la apertura objetivo. Por lo tanto es necesario este testimonio minero. '
• :j recuperar el, festejo
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- DESDE MI RINCON- COLABORA CIONES
-LITERARIAS-

Que te uedo decir
Que te puedo decir desde mi rincón,
si h~ce cincuenta años que te has ido
y aún el poemd está dolido
y en mi Verso la emoción.
Te he cantado en estos años
creyéndome ya poeta,
alegpándome esos sueños
y que mi rima despierta.
fIlealimenté de tus versos
al menos en las ideas,
quise seguir en tus pasos
por no vivir de quimeras.
Otro poeta me dijo:
-Con "lYIachado",está todo hecho-
mas yo te canto como el hijo

, que comparte el mismo techo.
iDe tI he aprendido "lYIachado"
soñar con campos y flores,
con tierra parda y arado
embriagándome de amores!
y tengo esa suerte certera
de vivir donde viviste,
en calle "chamberilera"
aunque tu vida fué triste.
lYIasla calle tiene aroma
que en las acacias recojo,
-compongo versos,no es broma,
y en mis alforjas arrojo,
y luego las lanzo al mundo.
Yo tengo tantos amigos,
mi pensar es tan profundo,
que las pongo por testigos.
Saben que canto a "lYIachado",
s aben que esencia respiro.
Gracias por lo que me has dado,
mi gran maestro y amigo.

Cincuenta a-ños llorando versos,
c íricuerrta años cantando amor.
Que esaS flores que vertí
formen igual que muchas rosas
una corona para tí •••

o/Gene/'tX/ frranc/o/-;
..?8·0/0·JI,t/)~/,/)·

Estoy inmerso en un mar de confusiones.
Perdido todo en una calle t~nquila.
La gente pasa indiferente, /
no sabe nada,nada,
de mi delirio,6 mi cordura.
No obstante en esta calle
donde navego noche y dí~,
tuvo su barco anclado,
otro poeta amigo
que se llamó "machado",
y él será mi fiel testigo,
aunque sea en el átomo del aire
en mi viajar perdido •••
Yo también aquí he anclado mi nave,
no sé a6n por cuanto tiempo,
mas si alguna cadencia
dejaste perdida en la calleja,

- la podré también -mi sentimiento.
La altas Acacias me recuerdan,
que han pasado muchas Primaveras,
no obstante,son las mismas
que aderriarcn tUJbalc6'nes
y dieron sombra a tu cancela.
A estos copudos y altos ~rboles,
ya les pesa un poco
.como el "viejo Oimo",
le sangran las heridas,todas,
y también le han brotado
ramaS verdes en el tronco.

Desde mi t:in c6n,
volviendo a tu recuerdo,
cr-eo más que nunca
que nadie muere del todo,
que queda algo en el aire
y que otro poeta llamó "átomo".
Hoy habito yo esta calle,
mañana quizá sea otro poeta,
otro poeta cargado de deliriCl,
que pare su barco de ilusiones,
al lado de la acacia,
al borde del ~amino.



Durante la primera quincena del mes de
mayo se vino celebrando en el sa16n de
La Piscina el cursillo de socorrismo
bajo la dirección del monitor titulado,
Miguel Olivar MuRoz.

Durante la próxima temporada veraniega,
un grupo seleccionado de estos cursillis.
tas realizarán prácticas en la piscina,
colaborando así con el servicio de sal-
Vumento de la misma.
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La ;'sociación mejorós d~ Valle anun-
cia ya el comienzo de lo~ cursillos
de iniciación a la natación ~ue se
desarrollar5n en la piscina iuronesa
desde el dí3 10 de Junio hast3 el 15
de seotiembre inclusive.
E l'· . (7"'0") 1 b 'n a prlGOra qUlncene se C8 e rara
un curso especial para escolares con
precios especiales.

En cuanto al XI Campeonato ~acional de
r':atación,r::emorial".ilngclTom í Ll o'", ,/2
figura en el c31endario de la Federa-
ción Asturiana.
El presupuesto previsto de Qasto para
la orqan í zac í.ón de osh! importante
campeonato alcanzo la cifra de las
300",000 pts.
Est5n invitados él par~icipar equipos
de madrid,Valladolid,LDón,S3n~ander,
Galició,Portugal,así como todos los
clubs federados de Asturias.
El coordinador de este campeonato es
como en aRos anteriores, Faustino
Men6ndez Uría,domiciliado en Gijón.

Un grupo de 25 cursillistas viene asistiendo al curso de "iniciación al tenis"
or qan í.z ado por la Federación Asturiana en colaboración con la Asociación mejo-
ras);tal_:,\Lalle,bajo el control técnico de Pedro Labordg,,,monitor nacional.

Como complemento, mejoras del Valle convoca el 11 Campeonato Infantil de Tenis,
abierto a todos los niños/as que dsí lo deseen.
El Plazo de inscripción finaliza el día 27 de mayo y el torneo dar~ comienzo
al 3 d'eo junio.

En el Campeonato Provincial de Aficionados,el equipo de Mejoras
csl Valle obtuvo dos magní ricos trofeos al clasi f'icarse en 6ª. posición.1 _

"ECOS DEL VALLE T ' M 1 98Q_________ uron,,"ayo,. -



'CENTRODE SALUDPROPIO.-Otra vez se recuerda la necesidad de que Turón tenga .su
Centro de Salud propio. En este Caso han sido los Nacio-

nalistas Asturianos del Valle de Tur6n,10s propulsores de la centralizaci6n de
dicho Centro más adecuada y que cuentan ahora con el apoyo de los grupos polfti .•,- r

co s de la oposición al partido soa:ialista.
, Por nuestra par te entendemos que ,ocu-

psndo el Valle de Turon las 3/4 partes de la superficie de la zona planificada,
y 'con una pobla-ci6n de más de la mitad de dicha zona, teniendo en cuenta además
que el "Centro de Salug,estará en la periferia del valle,esta no es la más acsc-

--tada--distribución sanitaria de la zona,si llegan'-a-eanseguir que se haga en Pe-
ñul a,

El apoyo de los turoneses han sido las firmas, con lo quees·tamos de acuer-
do .~ªF,p.9ue el 'Centroqs~Salud se haga donde creemos' q9f3:.:corresponde.

•___ C_OM~~NT~-RIOS
PIROMANOSy RATEROS.-3egúnel último informe dado a los me-

dios de difusión por Protección Civil,'
se llevan rsgistrados entre el pasada mes de abril y parte
de este mes de mayo, CIEN mIL ATRACOSEN ESPAÑA,sin contar
los realizados en el pueblo de Villapendi.

[s lila pena que
cualquier mal nacido,sin nada ni nadie que justifique su
delito,con aprovechamiento de la nocturnidad,se apoderen
de lo que no es suyo con el desahogo natural de saber ~ue
hoyes un delito menor ya i}ue vuelve el slogan de que 'ios
ladrones son gente honrada.

Pero cuando se trata de chorizos,
pirómanos de barrio,raterillos de poca ·monta,6 cacos de segunda regional,seudó-
nimo de aprendices a ladrón;estos pueden ser peligrosos.al crecerse en su acción.
A ellos les viene bien todo lo robado,cuyo lucro es sacarse unas monedas,vendieñ-
do después los duros a dos pesetas. iC6mo estamos los habitantes de este país!

VUEtTACICLISTA A ASTURIAS.-Por primera vez en la historia de la vuelta ciclista
a Asturias,Tur6n será meta volante en la calle prin-

·cipal de La Veguina, puntuando para el premio de la montaña, Urbí.és y el Alto de
la Colladiella, siguiendo hastaSotrondio. Nos alegramos de la noticia al mismo
tiempo que nos informamos,que el promotor de que esta vuelta pase por nuestro
valle ha sido conseguida por el Presidente de Mejoras del Valle, José María Rquez,
Hevia.Lo dificil "por prematu~ra de fecha" sería conseguir el asfaltado general
se la ~arretera del valle, ya que nos hace pensar que este recorrido podría ser
ci-clopedestre 6 Usar helicóptero como c Ie r ta medida de seguridad •••

REMODELACIONDE LA CANCHADEPORTIVA-Si las cosas se hicieran de una sola vez,
• • se evitarían todo tipo de remodelaciones

a un coste superior que cuando las obras dieron su comienzo.
Me parece que los crfticos, ¡modestos críticos!,hemos sido buenos consejero,ya
que nos ocupamos de censurar los trabajos incompletos que se estaban realizando
en el polideportivo de Turón,para que esa cancha fuese cubierta. Han sido oidos
sordos y -cíespués de visitar al otorrino,se dan cuenta,que un polideportivo sin
-cubrir,s.ería usado a un 30%,mientras que el deterioro por intemperie sar fa total.

mayo,1989 •••••hECOSDELVALLE'.' Tur6n ••



No se celebraba en el municipio desde hace diez años . ~

La Sociedad Turonesa de ~~

fiesta de la Primavera ,~ ~)
. Turón, A. GANCEDO llu» y. como plato fuerte, la ac-/

tuación de la tclevisiva Freda
Llorente, «La Bornbi». actos que
tendrán continuidad el día 3 de
junio con un cotillón de SOTU-
FE.

Primera prueba. pues, para la
organización presidida por Arse-
nio Suárez. junto con un grupo
de unas doce personas que toma-
ron el relevo de la sociedad con la
intención de reconstruiría y de
reactivar el festejo del Cristo de
Turóll.

«Cumplida la misión gestora
que organizó el Cristo del pasado
año, nos decidimos a coger las
riendas, y lo cierto es que encon-
tramos una sociedad práctica-
mente sin afiliados Desde enton-
ces, en colaboración con la has te-
ler ia local. hemos puesto en
marcha una campaña de capta-
ción popular. Su fruto han sido
unas ciento veinte nuevas inscrip-
ciones».

Un dato esperanzaador a juicio
de Arsenio Suárez, al que hay
que unir un hecho «no menos fe-
liz»: el Ayuntamiento de Mieres,
en la estimación presupuestaria
de 1989, incluye una aportación
de quinientas mil pesetas para el
Cristo turonés, trescientas mil
más que en otros ejercicios.

Otra de las prioridfdcs es, se-

La Sociedad Turonesa de Fes-
tejos (SOTUFE) ha decidido re-
cuperar la denominada fiesta de
la Primavera diez años después
de que por distintos motivos de-
sapareciera del municipio esta ce-
lebración. Tradicionalmente liga-
do a la festividad de San Fernan-
do, aunque con el tiempo perdió
sus connotaciones religiosas. el
acontecimiento de los próximos
26, 27 Y 28 de mayo. es el primer
proyecto de la sociedad de fiestas.
renovada en su cuadro directivo,
después de las dificultades de la
última edición del Cristo.

«Nos planteamos». comentó
Manuel Arsenio Suárez, nuevo
presidente. «la necesidad de re-
lanzar el colectivo. y con estas
fiestas de primavera conseguire-
mos de un lado ayudar al progra-
ma de captación de socios, y de
otro recuperar un festejo que
tiempo atrás vivió momentos de
verdadero esplendor».

Lógicamente, por aquello de la
obligada autofinanciación, la mo-
destia es la nota característica del
programa de actos. sólo esboza-
do por el' momento.

En cualquier caso, el último fin
de semana de mayo, Turón vivirá
romerías, bailes, reparto del «bo-

Arsenio Suárez.

gún el proyecto de la comisión.
conseguir que no se repitan los
hechos del pasado año. cuando el
festejo estuvo a punto de no or-
ganizarse, y que provocaron la
dimisión de la anterior directiva.

La carencia de terrenos para el
ferial yel baile. consumida enton-
ces la posibilidad de La Sal/e tu-
ronesa. fue el factor desencade-
nante. Ahora las miras están
puestas en la superficie que deja-
ría libre el nuevo acceso al barrio
de San Francisco. por La Vegui-.
nao «Tenemos la promesa», COIl-

cluyó Arsenio Suúrez, «de que
antes del festejo de septiembre el
tema estará solucioriádo».



~--H-Intt~Qfaltan ra~ones
de p-oder ase9m'-a-p~
que Tur6n en o~asiones
fu~ un pueblo con excepciones
que di6 origen a envidiar

Hace a~os que se nota
de manera peculiar
que Tur6n como una rosa
poco a poco se deshoja
sin poderlo remediar

Hoy son muchas las familias
que abandonaron Turón
y muchas las pesadillas
que no fueron ~eladillas
ni en Guiedo,ni en Gij6n

Cuantos sintieron la marcha
muchos quisieron volver
y la intención,no les falta
pero aún no se descarta
que algún día puede ser

Queda un censo reducido
de habitantes en Turón
ya totalmente perdido
es un hecho sucedido
que no tiene solución

Que importa hagan viviendas
ya no es ésta la ocasión
marchó 13 gente a sabiendas
cierran cines, cierran tiendas
y hasta minas de carbón

-EXOOO RURAL-
Con el paso que llevamos
no extraña que cualquier
muy solitos nos quedamos
y juntitos bien comamos
el melón y la sandía

Los pueblos abandonados
los campos sin cultivar
ya no se ven los ganados
que en Turón fueron criados
me dan ganas de llorar

Aquel ambiente hogareño
totalmente familiar
ni en Gviedo ni en Carreño
como Turón divirtiendo
mejor no encontrarás

Todo se llega acabar
si no existe una razón
que pueda justificar
por que la gente marchar
siendo tan grato TURON

Fué la falta de viviendas
medios de comunicaci6n
esto todo fué a sabiendas
quienes pusieron enmiendas
para toda construcción

Que se quiera levantar
a un pueblo casi agotado
es como querer salvar
aquel que se rué a bañar ~
y del mar salió ahogado

día

1,
colaboracion c:It

Juan Barl'Qiro Velasco
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ULIO RODRIGUEZ

Nuevamente,ocupa nuestra sección el activo 2
infatigable t.uronés de pro,JULIO RODRIGUEL
SUAREZ "Toli", secretario del Coro liliner~ dns ce
el año 1. 981 Y responsable de las Lns t a-lací one s
deportivas-sociales de mejoras del VDlle.
La entrevista de hoyes motivada por el recien-
te viaje del Coro minero por t Ie rras t o le ri.in as
y madrileñas.
En primer luoar,¿Cuál fué el motivo dol viaje?
-Cumplir un contrato que tentamos-con la ;gru-
pación musical Toledana y aprovechar la oeas ión
para atender las peticiones de varios ~uniei-
pios madr ile ños ,
¿Cómo se desarrolló la gira?
-Saltamos de Tur5n,el viernes,dfa 28 d~ ;)t~il,

a las 7,30 de la mañana y despué~ de las ine-
vitables paradas llegamos a Madrid haeia las 4
de la tarde para cumplir el compromiso Jdquiri-
do con la Cadena Cope,para intervenir en el
española,"DIRECTAMENTE ENCARNA".programa de más audiencia de Id radio

-¿que tal vuestro debut radiofónico?
-Formidable.Quedamos admirados de las modernas instalaciones, as! como el co~~arta~ien-

to ejemplar de todo el personal,de manera especial,de la directora del programa,la
popular Encarna,quien hizo en directo una breve entrevista a varios componentes del
coro con la maestría que caracteriza a esta figura de la radio espaAola.

Como complemento,el Coro interpretó tres obras,que fueron muy elogiadas por :el público
que llenaba el estudio,as! lla~adas de vatios radio oyentes.
Finalizada la actuación,nuevamente al autocar para dirigirnos a la imperial,ccnu~~n-
tal,histórica ciudad de Toled9donde llegamos a las 7,30 de la tarde.
-¿Que tal el primer recital?
-Se -cele.br6 en el magnífico salón de la Caja Rural de Toledo,ante un riume r os c público

que tuvo que abonar 450 pbs , por localidad.
Debo señalar que la Agrupación musical Toledana,es una entidad de mucho prestiGio)

no en Vano vienen afeciendo importantes conciertos tanto a nivel nacional corte iTlter-
nacional,pr-ueba de ello,es que en la primera quincena de L mes de mayo tenía C::-2V:,S-

ta la actuación de la Drquesta Sinfónica de Colonia (Alemania).
En cuanto al recital del Coro fúé de total éxito,tanto es as!,que estamos co~oro"1~-
tidos para actuar en la próxima temporada de conciertos.
Al día siguiente,visitamos la monumental ciudad y al atardecer,al autocar. parJ Clrl-
girnos a tierras madrileñas y cumplir los compromisos adquiridos.
-¿No crees tú que fué muy apretada esta prooramación?
-Ef'e ct í.varnerrt e ;tengo que reconocer que fuá demas Lada ,por eso aprovecho la oe.::""~5n que

me br-inda "Ecos del Valle" para agradecer públicamente el comportamiento sj:::--:olar
del director y coristas por el enorme sacri-ficio y esfuerzo que supone o f'r-e ce r dos
recital,es por día.
¿Cu~les fueron los conciertos por tierras madrileñas? ! \ & ' I Jj/
-O~ª 29, a las 7,~-o,enel ~eatr~ municipal de Valdemoro. ' \ -- 1 ~._ -/ /1

Ld •.• a las 9,~0,en la 191es1a de San JUan de la mata da ,~~ ~ ,'Y(~=/~,
Al-corcon. -,'\~\"' II¿~ . ,

Jía 30, a las 12 de la mañana,en la Casa de la Cultura de Pintos., -. ,.' '_ ~
'1 ~id. a las 8 de la tarde, en el templo de la magdalen;;¡ de L , iJJ &

::;atafe. ,Iij. ~;
. omportamiento de organizadores y público? .

-Lo todos los sitios fuimos tratados maravillOSamente y volca-.
os en atenciones para toda la embajada turonesa.

- esumen de esta apretada gira?
-"'uy pos itiva ;donde el -CORO mINERO supo dejar muy alto el pa-

_811ón tur onés j con r'Lrmandoj una vez más,su alto nivel musical
;::;tual,demostr¡;¡ndqq_ue [la v.!,vedel nombre ,ni de recuerdos y
- stalgias y a históricas,sino' de'la '-realidadcoraldel momento.

aquí ponemos punto final a esta breve entrevista con
ioRo·di'fguez Suárez

_____________ "ECOS del VALLE" Mayo, 1989 __

l _



En nuas tx a habitual información sobre las mejoras en Turón,
hoy ~ebemos destacar l~ labor art!stico-cultural-deportiva.

De extraordinaria, podemos catalogar la labor que
viene desarrollando la sección de Cultura da mejoras del Valle.

Los hechos, así lo demuestran:
Promovió a niveles culturales,

r&creativos,formativos y deportivos,conferenci~s,concursos
literarios y artisticQs;Pregones de navidad;Seman~ Cultur~l
Minera,festivales sociales, desfile de modelos, exposiciones
de pintur.,dibuja,fotografía,artesanía y filatelia;cursil10s
de socorrismo,natación,tenis,gimnasi.,mecanografí.,inform~ti-
<ca,artesmarciales ;por primera vez en Turón,conciertos cora-
les y actuación de la Orquesta Sinfónic;¡ de Asturias;represen-
taciones teatrales, cencur sos de dibujo y pintura al aire libre,
tarjetas navidenas,mur;¡les,belenes,comics ••• publicación mensual
<del boletín "ECOS DELVALLE"Y la recuperación (año 1.98l),con
garantías de continuidad del popular COROMINERO.
También clebemes señalar, la recuperación del Carnaval y la Ca-
~algata ~e los Reyes magos.

Pasando al deporte,éxitos obtenidos
en la organización de los campeonatos provinciales de natación,
tenis, vo.le í bo.l, ajedrez, cross ,ciclismo con la final de etapa
de la XXedición de la Vuelta a los Valles mineros, Campeonato
'fnterprovincial de ciclismo juvenil y próximamente, por prime-
ra vez -en su historia,la V<ue:ltaa Astur-Las 1.989,recorrerá el
valle turonés con etapa volante en La Veguina y premio de la
l1'1onta'ñaen Urbiés yen el Alto de la Colladiella.

'GALARDON=-La Consejería da Cultura y Deportes del Principado
de Asturias,concedía el día 29 de Diciembre del 82,

iélPrimera medal La del .principa<do de Asturias a la Asociación
mejoras del Valle,por su labor cultural-deportiva

,
Turon, mayo, 1989



Colaboración de
ANGEL FERNANOEZ ORTEGA

Para mediados del mes de ju-
nio están previstas concen-
traciones montañeras. . con
motivo de la festividad de San
Bernardo de Menthón. el do-
mingo 11 de junio. en el alto de
La Colladiclla. entre los valles
de Turón y de Santa Bárbara,
en Sotrondio. donde está el mo-
numento al minero (organiza el
San Bernardo de Turón). Muy
próximo el pico de Tres Conce-
jos de 1.100 metros a poco más
de una hora de La Colladiella.
Los grupos montañeros acuden
allí para festejar el día del pa-
trono y más de veinte autocares
se darán cita en aquellos cruces.

Los montañeros del año reci-
birán por parte de la Federa-
ción de Montañismo del Princi-
pado una distinción. entre los
infantiles. juveniles y mayores,
así corno al grupo montañero
por sus. destacadas actividades .
Misa de campaña, "galardones,
comida campestre y cánticos re-
gionales serán los actos más se-
ñalados a los que hay que aña-
didas ascensiones alas'cumbres

róximas, como el pico de la
Cruz o el Tres Concejos de una
ora de ascensión. tiempo sufi-
. te para asistir a los actos.

" .
Se disput~n en el domicilio social del club el 2Q tornee
de primavera de tute y par chfs , En otro aspecto, continuan
las proyecciones da diapositivas a cargQ de conocidos
montañeros.El último exponente fuá Santiago Sábchez de
Oviede con una serie de extraordinario valor.

Durante estos días se está desarrollando 1I1 trabajo fe-
bril con los preparativos de la Fiesta de San Bernardo
de Menthón,la fiesta de la Convivencia en la llana del
Cordal y la ya cercana de Cerulleda en su XII aniversario.
Referente al refugio de Cerulleda,informaremos que se
está dotando de doble capacidad con nueva sala de pernoc-
taci6n y nueVa cocina.Es una obra que se dqició con muy
poco presupuesto y que gracias a la colaboraci6n de so-
cios que vienen trabajando los fines de semana de una
forma desinteresada,la obra -tendrá un pronto final.

En cuanto a la actividad deportiva en s!,diremos que el
concurso municipal de Cumbres del Concejo llega a su fin.
Termina el 30 de junio con una valoración de aceptable.
Fué importante la participación escmlar de alumnos de
mieres y también del colectivo de jubilados, sobre todo
del Valle de Tur6n.

Las colectivas nos llevaron a conocer
un poco más la geografía asturiana.

En el mes de abril no~ trasladamos a Ponga,con¿retamente
al Pto. de la Fonfría.Desde la ~~a de le6n,en el límite
regional con nuestra región, ascendimos hacia el alto cm-
lIado para dirigirnos a la Pe~a Ten,la monta~a más repre-
sentativa de Ponga. Allí coincidimos,sobre una buena capa
de nieve, con monta~eras palentinos que desde tan lejanas
tierra,acuden a hacer monta~ismo a nuestros lares.
La excursión se dividIó en dos,yendo la otra mitad a Pe-
~a Mora,situada en la otra parte opuesta del puerto.

La colectiva fué a realizar la comida habitual en la loca-
lidad de MaP~a,para saludar a nuestros amigos del pueblo
que también se portaron con San Bernardo durante aquel
campamento de verano de hace ya 4 años.

En el mes de mayo ya llevamos realizadas dos salidas cole~-
tivas.El día 7 nos desplazamos a San Isidro para, tras reco-
rrer una buena parte de Caso a través de Reres,concluir en
la Felguerina.Durante el discurrir de la travesía, visitamos
el Lago Ubales y después tomamos por el antiquísimo camín,
que fué romano en sus inicios,camino carretero para trans-
porte e intercambio de mercancías de una región a otra,
pista militar en la última contienda civil y ahora tuta
turística de primer orden. Toda ella discurre por terreno
cas In , invandiendó bosques y mucho paisaje que es conde lo
Reserva de Coto Reres.

El día 2l,viajamos a los Lagos de
Covadonga.Desde all! ascendimos a la Vega de Ario y a su
refugio,regentado por una turonesa.Allí hicimos la comida
mientras otros ascendían al pico Cuvicente.Ascensión no
aconsejable debido a la tormenta que se cernía por los Pi-
cos de Europa. Cayó la misma, mientras nos cobijábamos en el
refugio. Al final tcdos cncs mojamos por-que 110vió~-el-'resto'
del día.

Tur6n,mayo de 1.989
"ECOS DEL VALLE" _
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23,~br!l,19.- C.D.TURON,3.-SPORTING A.O
-Tarde agradable, terreno en

buenas con~iciones y tres cUartos de
entr.éildaen el F.Felgueroso,con recauda-
ci6n (Día del Club),de 250.000 pts.

-Buen partido del Deportivo
que super' con claridad en el marcador
al Sporting' Atlético,l!der del grupo.

29,abril,89.-AT.CAMDCHA,0.-C.D.TURON,2.
-Grave,tropiezo del Camocha,

que tiene muy dificil la permanencia,
ante un Turón que no justificó su segun-
da posición en la tabla, pero sin embargo
consiguió la victori~ por un elocuente
2-0.
7,mayo,89.-C.O.TURON,O.-PILONE5A,2 .

-La Piloñesa rompi6 la imbati-
b í.Lí dad del Turón en su campo, con lo que
el Sporing Atlético ya se proclama cam-
peón da Tez-car-aDivisión. La expulsión
del, turonés Sánchez en el minuto 42
resultó determinante, así como la baja
del goleador Luis Carlos repescado por
el Oviedo Aficionados y del lesionado
Suco.
Tar-de cal.ur osa y floja errtr ada en el F.
Fe Lquecos o con recaudación de 80.000 pts.
en jornada .ecoriómí.ca ,~ ,:En el minuto 85 el local Moro lanzo un., t"l -,penalty pero dasv í.ó el me a pa onas ,

14,mayo,89.-·CLUB SiERO,2.-C.D. TURoN,2
-Buen partido el ofrecido

p.o;rambos equipos.El 5iero demostró que
.es capaz .ge remontar dos goles adver~~s,
a pes ac dequeenfr.ente estaba un Turon
que mostr-ó buenas hechuras, jugando un
-par-tLdo serio y defendiéndose bien.
21, mayo ,89•.-.C.D.TURON, D.-SAN MARTIN,2

-salt6 la sorpresa en el cam-
po turonés,donde el San ~art!n se llevó
mer-ec.idamerrbe los puntos, con ,lo que da
un pa~o importante para mantener la ca-
"tegoria nacional. De nuevo las tarjetas
jugaron una mala pasada a los locales,
que tras el ménubo 30 se,.~!l~daroncon

,,·;inferioridad numérica, jua";;'gcuando tra-
taban de reaccionar tras él primer gol
visitante.'
Incí.denc.í as s -Fl oja entrada en el F.Fel-

gueroso con 29.900 pts.
El-arbitro Díaz daOviedb,expuls6'al -
jugador local Balito en al minuto 30 por
doble amones tac í én ,

Marta Ch~varri,no est5 dispuesta a se-
guir ensañando sus encantos.
De ahora en adelante y si el tiempo no
lo impida,se cUbrirá con "cortina".
Si muchas mujeres lucen sus pieles de
Visón y nadie se escandaliza,¿porqué
hacer-Lo si la Sra. Chávarri luce su
piel de marta?

Se dice que todos los n1nos al nacer,
tr~en un pan debajo del brazo.
El de Miguel Boyer,parece que le trajo
"tortas" •

Si todos los españoles somos iguales
ante la ley,esa "torta" no puede durar
veinte años.
Es la pena que piden para Ruiz Mateos.
¿Será por que iba pr aparada con 1.01
miel de la "abeja"?

Muchas separaciones dicen que es por
que están cansados.¿No será mejor de-
cir:están "astiados?
Hay quien confunde el "CUERNO DE LA
ABUNDANCIA",con la "ABUNDANCIA DEL
CUERNO" •
U.G.T y CC.OO~,hacen la manifestación
"con-Junta". L~s obreros saben que para

.Una buena unión la "junta" es indispen
sable.
Los capitalista hacen Juntas Extraordi
narias.los Sindicatos también. y esta
es la "segunda convocatoria".
::;1. el P.S~O.E. y el P.C.,s<Jn "partí-
-dos", U.G.T. y CC.OO.,tSon "rajados"?
Los pOlític'os no hacen prop~ganda pa-
ra ganar pueblos.Lo hacen para ganar
"capitales" •

'Frase del Sr.Presidente:"Hacen -falta
b I "veinticinco años par a notar el cam 1.0.

No pasará a la historia comQ~pna frase
bri-i-lante.Envez de dar cinc":-lustros,
tendría que dar un buen "lustre,,,.
De esa forma brillarfa.

(Por "ser-vus" quien sois)
.¿S.aben porqué -.enlos ..manLcem.Lca--hay
tanta gente pobre?Es que los ri~osno
suelen perder el "juicio". .

Vigo,1.989



Fué durante las restauraciones realizadas
oor toda Europa,al final de la segunda
Guerra Mundial, cuando cientificos y res-
tauradores se percataron de un extraño
fenómeno,una curiosa enfermedad que afec-
taba mortalmente a las construcciones
antiguas.

Las agresiones naturales de la
atmosfera,humedad,vientO, frío,unido 'a
las gravísimas alteraciones del medio
ambiente por parte del hombre y a una
extraña maldición que pesa sobre una ro-
ca, a la que se creia hasta hacia bien
poco inmortal.

Sin que sepamos muy bien
porque,la piedra que hoy conforma,capi-
llas,iglesias y catedrales,salió de la
cantera con una vida contada,una vida
que a partir de los setecientos años se
torna débil y quebradiza.

¿Porqué?, parece
que los métodos empleados en la extrac-
ción,talla,pulimento añadidos a unas ca-
racterísticas morfologicas~la propia es-
tructura interna de la "piedra de cante-
ro" parece ser la principal causa-y úl-

-timamente a un par de procesos químicos-
intimamente ligados con el ruinoso esta-
do de nues~racapa ~aseosa;earbonatación
y sulfataci6n'los llaman los químicos,
darán al traste en unos po-cos años con
la labor fabril de nuestros ancestros.

Todo ello v í.ena a ouerrt o por que
incluso aquí,.en piedras tan cercanas cc-
'o las de la ~apilla de San Clemente ó
_as de la casona de Cortina a comenzado
un proceso, una infección, a la qua antes
nos referiamos con el nombra da SULFATA-

ION.
Los compuestos azufrados prove-

ientes de la combustión de gasolina,
diesel 6 carbón-el nuestro es muy rico
3n azufre-forman en asociación con la

umedad de la atmósf.;~.ra-hi:pr-at-aci6n-
inusculas canti¿ades de leido sulfuri-

co {S04 HZ)que ataca el carbonato de
-álcico-composición primordial de nues-
:raS areniscas-que' tras,hidratarse·~a la
~iedra ese superficie abultada que poco
a poco se Va desintegrando 'hasta formar
esos surcos cara~terísticos.

Pues esto, es a groso modo lo que esta'
sucediendo en la fachada Este de la c~-
sana secular de Cortina y en la fachada
de la capilla de 5an Clemente (Cortina,
Figareu).

El fuel del ferrocarril,el de
la carretera,las emanaciones de la empEG-
sa mINAS DE FIG~REDO sobre todo cuando
aún existían las baterías y hornos de
cok-son una mala compañía que a la vuel-
ta de pocos años harán desmoronarse la
antigua propiedad.

¿Hay solución? Hab~r-
la la hay, ó por lo menos algún método
se ha ensayado con unos rtisultados m~§
ó menoS aceptables.Hablo de las catedr~-
les de SANTIAGO (Pais (;alego) y RIPOLL
(País cata15) aquejadas ambas y-tambi~n
hay que decirlo-en un estado deterioro
más aVanzado. Fuá un espáñol del Institu-
to Central de restauraciones, cuando ya
había claudicado centros de reconocida
fama mundial suizos,alemanes,franceses,
e incluso americanos y polacos-quien de-
sarrol16 un sencillo métoco-hay la ge-
nialidad-do limpieza y consolidación.
Sucesivas capas de metalmetacrilato y
una delicada labor de limpieza consi-
guieron el "Lifting" en los rostros
aBejas de las dos catedrales.

La ago"l1ía
d~ la piedra a comenzado, cada chapatrón,
cada filtración de agua,eada 110vizn2
contendrán ácido suficiente como par a
ser,lBnta pero certerament~ el hisopo
para unz extrema-unción anunciada de
sancta-sanctorum espiritual turonés.'

Desconocemos casi todo de la casona
solariega de Cortina,sabemos que hace
unos cien anos formó parte de los bienes
de Inocencio Fdez••En el registro de la
propiedad de mieres (tomo 28,p~g.54)ex-
plica la compra de este último a Dª.Flo-
rentina Martínez de la Vega un inmueble
de 1.200 pies cuadrados (trescientos y
pico metros cuadrados) y que anterio-rmen
te había pertenecido a Rodulfo Diaz Val-
dás-Morán que vendió en torno al 1.857.
Sobre la capilla,aúncaI'e.cemos:":damás da,
tos,la inscripción de la campana que la
data a finales del siglo XVII, y una re-
ferencia al capellán (J.S.miranda) hacia
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Colaboración de PACHU FDEZ.



La oposición pedirá
la instalación de un
centro de salud en
el valle de Turón
POL1TICA Míeres

Los grupos de oposición PP,
CDS e IU pedirán durante un
próximo Pleno corporativo que el
Ayuntamiento gestione ante las
autoridades sanitarias la creación
de un centro de salud para el va-
lle de Turón, dentro del área bási-
ca de salud número 7.

«Teniendo en cuenta los posi-
bles criterios geográficos y demo-
gráficos que sirven para distribuir
loscentros», argumenta el texto
de la propuesta, «se puede decir
que Turón cumple perfectamente
la-scondiciones necesarias. Cuen-
ta con una importante población
repartida en zonas urbanas, Se-
miurbanas y núcleos rurales muy
dispersos y en ocasiones de dificil
acceso».

La oposición mayoritaria en-
tiende además que, tanto por ex-
tensión como por núme-ro de ha-
bitantes, «los problemas de salud
-pública resultan más asequibles y
fáciles de resolver si se planifica
su solución centrándose en ese
área determinada».

Populares, centristas e Izquier-
da Unida se unen de este modo a
la reivindicación que venía siendo
defendida por el colectivo de Na-
cionalistas del Valle de Turón.
que durante los últimos meses ha-
bía hecho diversas gestiones para
la"Creaciónde este centro.de salud
para Turón. Entre otr~ctuacio-
nes, recogieron más ]liitres .mil
Iirmas de apoyo. «El pueblo de
Turón», concluye la moción, «se
siente discriminado en el proyec-
to sanitario. No ha.obtenido con-
testación al escrito reivindicativo
a las 3.400 firmas de la Adminis-
t-ración local y el problema de la
Delegación Provincial del Insalud

. que dice haber traspapelado la
documentación». /0:m o-:

~~~4~'C9-"ó'C;
Gracias a las gestiones y pa-
trocinio de fíiejor@sdel Valle
la vuelta ciclista a Asturias
llegará al valle turonés.

Jesús Luis LOrenzo
._-"""'i..
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Asamblea del Turón

En la tarde del.dj~\2;e celebró
la asamblea extraordinaria delCO
Turón, en la que, tras no haber
candidato alguno a la presidencia
del conjunto del Fernández Fel-
gueros(), fue proclamadocomo tal
el que hasta ta fecha venía ocu-

pando el cargo, Jesús Luis Lo-
renzo, quien prometió a la concu-
rrencia reforzar la plantilla -se
habló de la contratación de algún
delantero- y también que para la
próxima temporada no sufrirán
incremento alguno los recibos de
socíorat tiempOque volvió a po-
ner de manifiesto la necesidad de
que algún aficionado más pase a
incrementar la mermada junta di-
rectiva. /2 ?Jz 89'I tr,

La última etapa, el domingo
día 4 de J'unio se disputa en dos

, l •sectores. El primero entre Po a
de Siero y alto del Naranco, de
120 kilómetros que pasa por El
Berrón, Oviedo, Mieres, Turón
(meta volante), Alto La Col~a-
diella El Entrezo. Sama (spnnt
especial), Alto Santo Emiliano,
Alto El Padrún, Olloniego, Alto
Manzaneda, Oviedo y meta en
Alto del Naranco.

Los nacionalistas
consideran que la
moción sobre Turón
es «oportunista»
POL1TICA. Míeres

Los Nacionalistas Asturianos
del Valle de Turón ven con escep-
ticismo la moción que presentan
al próximo Pleno municipal to-
dos los grupos de Oposlclon, so-
bre la necesidad de-declarar el va-
lle zona básica de salud, reivindi-
cación que el colectivo vi~ne
planteando últim~!Uente. E.ntlen-
den que la oposición tuvo tiempo
anteriormente para, con su acti-
tud intentar modificar el mapa
sanitario de Asturias, «por lo
cual nos parece que la presente
rnocifuT.~sóloconseguirá que los
miembl-ós de la Corporación se
laven las manos ante el tema».

Por otro lado, encuentran de-
masiada coincidencia que los gru-

.pos--po.líticos integra~o.s enel
Ayuntamiento juzguen justa-y le-
gítima la iniciativa de la declara-
ción de zona básica de salud para
Turón precisamente en vísperas
de elecciones. /f?7zct(/(>:: 8




